
Réunion du 20 Septembre 2005 
avec M Fort 

Maire de Villevieille 

 

Présents : M Fort, Mme Faucher , Mme Cabanis (ASSV), M Zanello 
(ASSV). 

Sujet : Nous avons abordé de nombreux sujets 

 

1/ - Les fouilles des terriers : 

Nous avons fait part de la demande d'appui de l'archéologue M 
Monteil, et des démarches que nous avons effectuées 

---- entrevue avec M Valette conseiller général et président de la 
communité de communes. 

---- Dossier remis à M Pierre Clément pour présentation à la 
personne compétente du conseil Régional. Ce dossier évoquait 
l'ensemble des problèmes archéologiques de la commune 
(fouilles, conservation des objets et vestiges, mise en valeur du 
site, terrain de la costerelle, Fontbouisse). 

M le Maire nous dit qu'un projet de jardin archéologique est 
envisagé avec M Monteil et la DRAC, les mosaïques pourraient 
être exposées sur le site grâce à un abri leger. L'exposition des 
objets se met en place. En ce qui concerne la maison Gervais, 
nous demandons qu'au cas où elle deviendrait communale nous 
souhaiterions qu'une salle soit réservée à une exposition 
permanente des découvertes archéologiques de la commune. 
Sinon, nous avons suggéré qu'un bâtiment communal, incluant 
une salle d'exposition, puisse être bâti en bordure du chemin de la 
Truque sur le terrain des terriers après une fouille préalable. Cela 
nous semble aussi judicieux que l'installation du cimetière sur ce 
terrain. 

2/ - Le terrain de la Costerelle : 

M Fort nous confirme que le dossier de demande de permis de 
lotir est toujours en cours d'étude auprès des administrations 
compétentes (depuis le 20 Avril 2005). Donc, aucune décision 
n'est encore prise. 



3/ - L'aménagement des rues : 

La réunion prévue pour le 21 septembre 2005 est encore 
une réunion technique (résultat des recherches des réseaux et 
des métrages préalable à l'étude du projet). M le Maire n'a pas 
jugé utile notre participation. 

4/ - Fontbouisse : 

Nous avons fait part de l'indignation de M Monteil, quand à la 
situation dans laquelle se trouve le village néolithique de 
Fontbouisse. M Monteil souhaite ardemment que ce site soit placé 
sous le contrôle exclusif des services archéologiques. Nous 
voudrions qu'il devienne la propriété d'une collectivité territoriale. 
En ce qui concerne la carrière, voisine du site, nous répétons 
notre opposition à sa réouverture tant pour les risques qu'elle 
ferait courir au site, qu'aux nuisances qu'elle apporterait dans un 
quartier qui va devenir de plus en plus peuplé. 

5/ - Le cimetière sur les terriers : 

Après la vente à M Lapierre d'une bande de terrain de 200 m2 
environ, l'aménagement du cimetière pourra commencer, le 
produit de la vente couvrant à peu près les frais. L'impluvium et le 
four seront alors conservés et visibles. 

6/ - Champion : 

Les démarches pour sa construction suivent leur cours. Nous 
suggérons que le group Carrefour soit associé à la mise en valeur 
des vestiges archéologiques de la zone et peut-être prendre dans 
ce cas le nom de Fontbouisse. Nous voudrions un contact à ce 
sujet, avec les responsables du groupe. 

7/ - Le bilan de la journée du patrimoine : : 

Nous avons fait part du succès de cette journée. 280 entrées au 
total sur les trois monuments ouverts (Horloge, Temple, Eglise). 
L'année prochaine nous demanderons les clés plus tôt, pour éviter 
les petit déboires (escalier de l'horloge sale et mal éclairé, 
tableaux de l'église dans le noir, meubles bancals devant les 
mosaïques du temple). Nous avons fait part de notre intention de 
créer une plaquette à cette occasion avec un plan et des 
explications permettant aux visiteurs de circuler sur l'ensemble de 
la commune à la découverte de la totalité de notre patrimoine 
: Lavoir, Fontbouisse, Fontronde, capitelles, etc.. 


